

Quieren aprovechar los recortes en USA

Europa planea dar un golpe a Trump y ‘robar’ a EE UU científicos de talla mundial

EFE | MADRID
Los países europeos han aprobado numerosas iniciativas en las últimas semanas para atraer a científicos y profesores de las universidades estadounidenses después de que la Administración Trump anunciara recortes en sus subvenciones o la retirada de su exención de impuestos. Ayer, Francia y la Unión Europea en su conjunto han lanzado una operación para captar talentos investigadores de todo el mundo en un momento en que aumentan los discursos que

questionan la ciencia y la independencia académica, particularmente en Estados Unidos. La comisaria europea de la Innovación y la Innovación, Ekaterina Zaharieva, ha subrayado que ante el «escepticismo creciente» hacia el conocimiento científico y los ataques al trabajo de los investigadores, la UE debe reafirmarse como la «locomotora» que ya es en este campo, puesto que acoge a alrededor del 25 % de los científicos de todo el mundo. Hace unas semanas, en una carta firmada por doce go-



Macron y Ursula Von der Leyen ayer, en la Sorbona. GONZALO FUERTES

biernos europeos —entre ellos los de Alemania, Francia, República Checa, Austria, Eslovaquia, Grecia y dos países bálticos-, se pidió a la Comisión Europea me-

didias concretas para atraer a los investigadores estadounidenses. En respuesta, la UE afirmó estar trabajando en una nueva estrategia de visados que se da-

rá a conocer a finales de 2025, y ha puesto en marcha un nuevo proyecto para conceder subsidios más elevados y periodos de contratación más largos a los investigadores de alto nivel que se trasladen a Europa. La UE ha decidido duplicar las subvenciones a los científicos y becarios elegidos por el Consejo Europeo de Investigación, que evalúa las solicitudes de todo el mundo. El plan, previsto para tres años, contempla una dotación de 15 millones de euros: entre 600.000 y 800.000 euros por investigador. España, dijo la ministra de Ciencia, Innovación y Universidades, Diana Morant, pone el foco en los investigadores que están siendo «despreciados» por Trump. Los científicos estadounidenses que sean seleccionados contarán con una financiación adicional de 200.000 euros a cada proyecto.